

CAS Section Les Diablerets – Amicale des Jeudistes

RAPPORT DE COURSE A & B

Date	: 29 janvier 2026
Chef de course	: Jean Roger Bonvin
Titre	: St-Prex – Morges (Sentier de la Truite)
Auteur rapport	: Pierre Allenbach
Photographies	: Dominique Farine, Hans Hilty, Bernard Joset

Par définition, les Jeudistes sont réputés pour leur sens de l'orientation... L'Histoire ne dis pas ce qu'il en est des autres sens, sauf peut-être celui du goût, pour leur propension à sceller presque toutes leurs manifestations par une dégustation des nectars que le Ciel leur a octroyé, en habitant sur les coteaux abrupts qui les produisent... Ce sens fondamental de la direction à prendre semble avoir abandonné 2 Jeudistes chevronnés, habitant pourtant l'épicentre du vignoble précédemment cité qui, ce matin-là, ont pris le chemin de fer qui partait pour l'Est, alors qu'ils auraient dû monter dans le wagon qui les aurait déplacés à l'Ouest ! C'est donc privés de 2 de leurs plus éminents membres que les excursionnistes du jour débarquaient à St-Prex, jolie bourgade se chauffant au soleil de la Côte vaudoise et qu'ils n'allaient pas tarder à découvrir.

En effet, leur chef de course Jean-Roger Bonvin, avait décidé de leur faire visiter ce village au passé si riche et si lointain : on a relevé qu'un habitat néolithique, puis lacustre existait avant que les Helvètes, puis les Romains n'occupent le lieu. Celui-ci s'appelait alors « *Basuges* » et connaissait une certaine prospérité, situé qu'il était sur la « *Via Strata* », reliant Rome à Lyon par le col du Grand-Saint-Bernard. Après avoir passé entre les mains des Burgondes, du duché de Bourgogne et du Saint-Empire romain germanique, le domaine appartint à la cathédrale « *Notre-Dame Marie* » de Lausanne, puis au Chapitre de cette ville. 30 chanoines exerçaient alors les droits seigneuriaux sur la région. En 1234, ils décidèrent de regrouper les 3 hameaux en un seul village sur une presqu'île s'avancant dans le Léman et de le fortifier contre les soldats de la maison de Savoie qui faisaient régner l'insécurité dans les campagnes de l'église de Lausanne. Malgré cela, le bourg passa aux mains des Savoyards en 1358, à celles du Comte de Gruyère en 1506, puis en 1536, la conquête bernoise redonna un peu de calme à la région.

Il est une particularité intéressante à relever : l'eau potable de St-Prex vient du massif du Mont-Blanc en passant sous le lac et ressurgissant dans un puit de 20m de profondeur, près du terrain actuel de football ! Cette eau est très pure et ne nécessite aucun traitement avant de la consommer... Le vignoble de St-Prex comprend aussi quelques plans de Savagnin provenant de Ripaille, donnés par Marie de Savoie qui vint passer sa grossesse à Saint-Prex, pour s'éloigner de l'épidémie de peste qui sévissait alors à Chambéry. Aujourd'hui, ce plan jouit d'une AOP, sous le nom de « *Sarvagnin* ». Enfin, St-Prex fut le siège de la dernière verrerie de Suisse, fondée en 1911 et qui connut sa fermeture le 27 juin 2024.

Une aussi longue énumération donna faim et soif aux Jeudistes qui pique-niquèrent sur les bancs ou murets entourant la séculaire église de St-Prex, perchée sur la hauteur. Enfin restaurés, ils purent entamer leur marche le long du « *Sentier de la Truite* » qui rejoint et longe le « *Boiron* » jusqu'à l'entrée de Morges. Près de son embouchure sur le Léman, les excursionnistes contemplèrent encore les bâtiments et installation hydrauliques de la « *Maison de la Rivière* » conservatoire des espèces animales et végétales vivant en eau douce. Continuant le long de la rive, les participants finirent par arriver à Morges, après avoir traversé à la fois son stand de tir, son camping et sa piscine en débouchant sur le parc de l'Indépendance où se tient la Fête annuelle de la Tulipe. Et tout au début du quai, l'imposant château de Morges, véritable « *Carré savoyard* » qui abritait l'arsenal militaire avant la construction d'un bâtiment dédié. Aujourd'hui, 5 musées se partagent l'immense espace offert par les locaux du château.

Un dernier coup de reins propulsa les Jeudistes vers leur stamm habituel du « *Black Horse* », près de la gare, où ils purent à la fois remercier l'initiateur du parcours et chef de course, ainsi que leurs photographes habituels pour les beaux clichés qu'ils délivrent hebdomadairement et fidèlement pour illustrer les rapports de courses.

P. Allenbach

Cliquer sur les liens ci-dessous pour voir les albums-photos en diaporama ou vue par vue,

(Si aucune légende ne s'affiche, cliquer sur « i » en haut, à droite de l'écran)

2026.01.29 – St-Prex - Morges, photos Dominique Farine : [20260129-St-Prex-Morges-GrA&B](#)
2026.01.29 – St-Prex – Morges, photos Hans Hilty : <https://photos.app.goo.gl/utv9JvCgeKAfhLKS7>
2026.01.29 – St-Prex – Morges, photos Bernard Joset : <https://photos.app.goo.gl/6iHHJge7jnDUMFQB7>

... puis découvrez la carte du parcours,

2026.01.29 – St-Prex - Morges, parcours Gr A-B : <https://schweizmobil.ch/fr/tour/2055312515>